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Ablauf 
92. Generalversammlung vom Mittwoch, 30. August 2023, 18.30 Uhr 
Baloise Lounge, Kunsteisbahn Kleinholz, Olten 
 

Anwesend: 
 
 
 
 
 
 
Entschuldigt: 
 
 
 
 
Vorsitz: 
 
 
Protokoll: 
 
 

Anna Baumann, Laura Baumann, Sabine Baumann, Elena 
Biedermann, Priska Biedermann, Katharina Brunner, Gaby 
Diethelm, Mara Diethelm, Irene Flaig, Antonia Hagmann, Pascale 
Holderegger, Andreas Jäggi, Alexandra Kneubühler, Hans-Ulrich 
Lüthi, Lisa Merz, Ramona Peier, Laura Pestrin 
 
 
Serena Bühlmann, Margrith Bur-Gysin, Richard Furrer, Daniel 
Kilchenmann, Claudia Leimgruber-Müller, Isabelle Rickli, Danielle 
Ruef, Claudia Scherrer, Lea Schöni, Andrea Monika Wyss 
 
 
Sabine Baumann 
 
 
Ramona Peier 

Traktanden: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anhang:                                  

  1. Begrüssung 
  2. Wahl der Stimmenzähler 
  3. Protokoll der letzten GV 
  4. Jahresbericht  
  5. Jahresrechnung und Revisionsbericht 
  6. Budget 2022/2023 
  7. Déchargeerteilung an den Vorstand 
  8. Wahlen 
  9. Statutenänderung 
 10. Jahresprogramm elco 
 11. Varia 
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- Revisionsbericht 
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- Jahresprogramm Saison 2023/24 
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1. Begrüssung 
Sabine Baumann begrüsst die Anwesenden um 18.40 Uhr und erwähnt, dass die Einladung für die GV 
fristgerecht verschickt wurde. Sie hat im Hinblick auf die Abstimmungen und Wahlen darauf 
hingewiesen, dass Erwachsene, welche zwei Kinder im Club haben, auch zwei Stimmzettel erhalten. 
Vorstandsmitglieder haben ein Stimmrecht für sich und eines für das aktive Kind. Aktive 
Clubmitglieder haben entsprechend der Statuten ab dem 16. Altersjahr ein Stimmrecht. 
Passivmitglieder haben kein Stimmrecht, Ehrenmitglieder haben ein Stimmrecht. Gemäss 
Präsenzliste beträgt die Stimmenzahl am heutigen Abend 19 Stimmzettel. Bei allen Abstimmungen 
und Wahlen entscheidet das absolute Mehr. Das absolute Mehr beträgt 10 Stimmzettel. Für die 
geplante Statutenänderung benötigt es eine 2/3 Drittel Mehrheit, dementsprechend 13 Stimmzettel. 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzählerin für die heutige Generalversammlung wird Antonia Hagmann vorgeschlagen. Die 
Versammlung stimmt der Wahl der Stimmenzählerin einstimmig zu. 

 
3. Protokoll der letzten GV 
Das Protokoll der 91. Generalversammlung liegt auf und wird einstimmig genehmigt. Sabine dankt 
Ramona für das Verfassen des Protokolls.  
 
4. Jahresbericht  
Liebe Mitglieder, Passivmitglieder und Gäste  
Der Start der Saison 22/23 fand wieder unter normalen Bedingungen ohne Coronamassnahmen 
statt.  
 
Der Ferienpass der Stadt Olten, welcher in der letzten Sommerferienwoche stattfand, war wieder 
sehr gut besucht. Wir konnten die volle Anzahl der Kinder auf dem Eis begrüssen. Für die Kinder war 
es eine interessante Erfahrung im Sommer auf die Eisbahn zu gehen. 
 
Der Dreitannen-Cup, welcher vom 23. - 25. September stattfand, fing wieder wie gewohnt am Freitag 
an. Es war ein toller und gelungener Anlass. Der Dreitannencup wurde von den Teilnehmenden 
wieder sehr geschätzt. Die Verpflegung fand, wie auch in den Jahren zuvor, mit dem Aaria Catering 
statt. Diese Zusammenarbeit hat sich sehr bewährt. Allen ein ganz herzliches Dankeschön, denn ohne 
die gemeinsame Zusammenarbeit wäre ein solcher Anlass in dieser Grössenordnung nicht denkbar. 
  
Gleich am Mittwoch nach dem Dreitannen-Cup galt es für einige unserer Mitglieder ernst. Es stand 
der Interbronzetest an, der von allen Kandidaten mit Bravour bestanden wurden. Es waren diese: 
Natalia Knurek, Sophia Flury, Gioia Ruef, Olivia Biedermann. Wir gratulieren herzlich! 
 
Für die Mitgliederwerbung ist der Gratis-Herbstkurs für unseren Club essenziell und wird immer sehr 
gut besucht. Auch diesem Umstand ist zu danken, dass wir dieses Jahr sehr viele neue und auch sehr 
viele fleissige letztjährige Sternlikinder für unsere Kurse in Empfang nehmen durften. Insgesamt 
besuchten über die gesamte Saison hinweg über 40 Kinder regelmässig den Sternlikurs. 
 
Am 03. Dezember war es wieder so weit und der Samichlaus besuchte uns gemeinsam mit dem 
Schmutzli auf der Eisbahn. Da der Schmutzli auf dem Eis etwas Mühe hatte, bevorzugte dieser das 
Warten an der Bande, während der Samichlaus mit unseren Mitgliedern gemeinsam ein paar Runden 
auf dem Eis drehte. Es war wieder ein toller Anlass mit vielen begeisterten Gesichtern. Besten Dank 
an Frau Bur, welche auch in diesem Jahr die Benzen sponserte.  
 
Am Sonntag, den 4. Dezember fanden wieder die SEV-Tests in Olten statt. Es verlief alles wie 
gewünscht und die Zusammenarbeit mit dem Eisbahnrestaurant Aaria Catering war auch sehr gut. 
Am 20. Dezember absolvierten zwei Läuferinnen Stiltests in Urdorf: Elena Biedermann hat den 
Bronzetest und Laura Baumann den Intersilbertest bestanden. Der Eislaufclub Olten gratuliert 
herzlich. 
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Am 31. Dezember fand das Silvestereislaufen statt, wobei alle Mitglieder ab der Jugend D inklusive 
deren Eltern eingeladen waren. Einige von ihnen getrauten sich sogar auf das Eis. Es war ein lustiger 
Anlass zum Jahresabschluss. Besten Dank an die Sponsoren des Aperos, wir haben sehr darüber 
gefreut. 
 
Das neue Jahr startete am 14. Januar mit dem alljährliche Skateathon. Mit rund Fr. 20'000.00 
eingefahrenem Sponsorengeld können wir sehr zufrieden sein. Wir danken allen für ihr Engagement. 
Die höchsten Beträge eingefahren haben Felia Bühlmann, Janika Schnegg und Gioia Ruef. Ihnen 
gebührt ein spezieller Dank und sie wurden an der Eisgala mit einem kleinen Präsent geehrt.  
 
Am 21. Januar durften einige Läuferinnen an einem EHCO-Match in der Pause eine Schaulaufnummer 
präsentieren. Es war ein super Erlebnis und wir hoffen, dass wir das in der nächsten Saison 
wiederholen dürfen. Besten Dank an den EHCO für das Ermöglichen dieses Anlasses. 
 
An der Clubmeisterschaft vom Sonntag, 26. Februar 2023 nahmen 43 Läuferinnen und Läufer teil. 
Alle waren sehr motiviert, ihr schon bereits Erlerntes zu zeigen. Clubmeisterin 2022/23 wurde Ela 
Kaplan. Wir gratulieren an dieser Stelle noch einmal allen Teilnehmer für die gezeigten Darbietungen. 
Ebenfalls hat Ela Kaplan am gleichen Tag noch den Sternli 4 Test bestanden. Ganz herzliche 
Gratulation zu dieser tollen Leistung! 
 
Am Sonntag, 5. März fanden die Sternlitest statt. Alle der 38 Teilnehmerinnen haben ihren Test 
bestanden. Herzliche Gratulation. Ebenfalls ein Dank an alle Trainerinnen und Moniteurinnen für die 
grossartige Arbeit mit den Kindern während der ganzen Saison 
.  
Am 18. März fand unsere beliebte Eisgala statt. Alle freuten sich riesig auf den Anlass und es war ein 
voller Erfolg. Wir konnten mit der Kollekte Fr. 2'297.80 einnehmen. Das war wirklich eine stolze 
Summe und wir bedanken uns ganz herzlich. Ebenfalls haben wir Kuchen verkauft und einen Betrag 
von Fr. 360.80 eingenommen. Daniela Friedli hat wiederum die Fotos erstellt und hat sie gratis zur 
Verfügung gestellt. Ein herzlicher Dank an sie und an alle anderen für die tolle Arbeit. Während der 
Eisgala konnten wir noch Richard Furrer für sein 20-jähriges Jubiläum bei Eislaufclub Olten ehren und 
seinen 60. Geburtstag feiern. Er erhielt Gutscheine und ein Portrait, dass Andreas Jäggi (ganz 
herzlichen Dank) gemalt hat.  
 
Das Trainingslager in Grindelwald fand vom 3. – 22. April statt und es war wie immer wunderschön. 
Die Zeit wurde unter anderem intensiv genutzt, um die neuen Kürprogramme einzustudieren, an 
bekannten Elementen zu feilen oder neue Dinge zu erlernen. Die gemeinsame Freizeit kam dabei 
aber auch nicht zu kurz. 
 
Weitere Resultate und Bilder von den Wettkämpfen und Anlässen findet man auf unserer 
Homepage. Es wäre schön, wenn diese auch genutzt würde. Dort findet man sehr viele 
Informationen. Ebenso kann man dem Eislaufclub auch auf Instagram folgen und so hin und wieder 
einige Eindrücke aus dem Vereinsalltag erhalten. Der Vorstand traf sich in der vergangenen Saison zu 
6 Sitzungen. Vieles wurde auch per Mail oder Telefon organisiert. Wir haben am 30. April 2023 79 
Aktivmitglieder gezählt sowie 21 Passivmitglieder, 21 Ehrenmitglieder und 3 Personen ohne 
Mitgliedschaft. Ich danke unseren Trainerinnen, vorab Käthy Brunner, Richard Furrer und Ramona 
Peier, den Moniteurinnen, den Kolleginnen des Vorstandes für das gute Gelingen der Saison 
2022/2023 herzlich. Ebenfalls einen ganz herzlichen Dank an ALLE, die in irgendeiner Form den 
Verein unterstützen. Ich wünsche allen viel Erfolg und gute Gesundheit für die kommende Saison. 
Im August 2023, Sabine Baumann   
  
Sabine Baumann las den Jahresbericht vor und dieser wurde einstimmig genehmigt. 
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5. Jahresrechnung und Revisionsbericht 
Die Jahresrechnung 2022/2023 liegt der Versammlung vor und wird von Lisa Merz erläutert: 
 
Bei der Bilanz der Aktiven hat sich nicht viel geändert. Der Eislaufclub verfügt weiterhin über ein 
gutes Polster auf der Bank. Es gibt ein paar offene Forderungen, welche sich aber im Zeitraum der 
nächsten Monate einholen lassen sollten. Mittlerweile ist der Club an den offenen Beträgen am 
Mahnen, insbesondere Sponsorenbeiträge. Es gibt einige kleine Abgrenzungen, welche noch vom 
alten Geschäftsjahr stammen. Bei den Passiven gibt es keine offenen Verbindlichkeiten. 
In der Erfolgsrechnung ist ersichtlich, dass die Einnahmen von den Mitgliederbeiträgen höher 
ausgefallen sind, da wir mehr Mitglieder zählten als in der Saison davor. Die Einnahmen aus dem 
Sport-Toto, von der Stadt Olten sowie dem Kanton sind tiefer ausgefallen, da es keine 
Coronabeiträge mehr gab. Beim Dreitannencup gab es ein kleines Minus. Die Mitgliederbeiträge, 
welche der Eislaufclub an den Schweizerischen Eislaufverband und dem Regionalverband bezahlen 
muss, sind in der vergangenen Saison stark gestiegen. Deshalb waren dort die Ausgaben grösser.  
Ebenso waren die Portokosten höher, weil die Post die Preise erhöht hat und der Eislaufclub 
Clubjacken bestellt hat, wobei mehr Portokosten sowie auch Zollkosten entstanden sind. Insgesamt 
haben wir einen Verlust von 655.- Franken eingefahren. 
 
Danielle Ruef und Alexandra Kneubühler haben die Revision durchgeführt. Alexandra Kneubühler 
verlas den Revisionsbericht. 
 
Die Jahresrechnung und der Revisionsbericht wurden einstimmig genehmigt. 
 
6. Budget 2023/2024 
Das Budget liegt der Versammlung vor und wird von Lisa Merz erläutert: 
 
Das Budget für die Saison 2023/24 entspricht ziemlich genau demjenigen aus dem vorherigen Jahr. 
Insgesamt wird ein grösserer Verlust eingeplant (rund 5650.- Franken). Die Gründe dafür liegen bei 
den höheren Eiskosten sowie den steigenden Mitgliederbeiträgen aus den Verbänden. Im Budget 
wurde das Schulfest wieder berücksichtigt, welches bereits im laufenden Geschäftsjahr 
stattgefunden hat. 
 
Der Eislaufclub Olten plant aufgrund der höheren Ausgaben, welche der Verein in der neuen Saison 
bewältigen muss, eine Erhöhung der Mitgliederbeiträge. 
 
Wortmeldung Antonia Hagmann und Andreas Jäggi 
Die Clubmitglieder müssen darauf aufmerksam gemacht werden. Wenn die Läuferinnen mehr Geld 
am Sponsorenlauf einfahren würden, müssten die Mitgliederbeiträge vielleicht nicht im gleichen 
Ausmass erhöht werden. 
 
Der Eislaufclub Olten wird dies seinen Mitgliedern so kommunizieren.  
Das Budget 2023/24 wurde einstimmig genehmigt.  
 
7. Déchargeerteilung an den Vorstand 
Die Versammlung entlastet den Vorstand einstimmig. 
 
8. Wahlen 
Die Vorstandsmitglieder werden immer für zwei Jahre gewählt. In diesem Jahr ist wieder ein 
Wahljahr. Sabine Baumann schlägt der Versammlung vor, den Vorstand in globo zu wählen. 
 
 
 
 
 



5 
 

- Sabine Baumann (Vorstandsleitung) 
- Lisa Merz (Kassierin) 
- Ramona Peier (Verantwortliche Clubkurse, Aktuarin, Kontaktadresse SIS und EVBN) 
- Priska Biedermann (Sekretariat) 
- Gaby Diethelm (J+S Coach & Event-Organisation) 
- Katharina Brunner (Cheftrainerin, Beratung) 
- Laura Pestrin (Homepage, Social Media) 

 
Der gesamte Vorstand wurde einstimmig gewählt. 
 
Ebenso werden die Revisoren für zwei Jahre gewählt. Die Revisorin Danielle Ruef möchte nächstes 
Jahr aus diversen Gründen von diesem Amt zurücktreten. Die Revisorin Alexandra Kneubühler sowie 
die Ersatzrevisorin Isabelle Rickli stellen sich wieder zur Wahl. Aufgrund der Einfachheit wurden alle 
Revisorinnen für zwei Jahre zur Wahl vorgeschlagen mit dem Bewusstsein im nächsten Jahr eine 
Ersatzwahl durchführen zu müssen. 
 
Danielle Ruef, Alexandra Kneubühler und Isabelle Rickli wurden einstimmig gewählt.  
 
9. Statutenänderung 
Der schweizerische Eislaufverband hat die Regionalverbände sowie die einzelnen Clubs dazu 
aufgefordert, das Ethik- und Doping-Statut von Swiss Olympic in die jeweiligen Statuten 
aufzunehmen. Der Eislaufclub Olten hat diese Vorlage geprüft und sich dazu entschieden, diese in 
seine Statuten zu verankern. Der Versammlung wurden die Neuerungen erläutert und es entstand 
eine positive Diskussion. Es sei wichtig, die Läuferinnen über das Dopingthema aufzuklären. Zum 
Beispiel sind handelsübliche Medikamente gegen Erkältungen/Grippe auf der Dopingliste zu finden, 
welche somit an Wettkämpfe nicht erlaubt sind. Bezüglich der Ethik ist es wichtig, Anliegen und 
Vorfälle im Club zuerst intern zu besprechen, bevor man sich an eine offizielle Stelle wendet. Das ist 
aktuell in einigen Sportarten ein Problem. Viele Fälle könnten gut innerhalb von einem Verein gelöst 
werden. 
 
Die Anpassungen in den Statuten wurden von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
10. Jahresprogramm 
Das Jahresprogramm wurde der Versammlung erläutert. Sabine Baumann hat auf alle Anlässe 
hingewiesen, wobei der Eislaufclub Olten innvolviert ist. 

- Dreitannencup     22. – 24. September 2023 
- Swiss Ice Skating Kürtest (Kategorie 5 und 6) 27. September 2023 
- Herbstschnupperkurs    11. & 18. Oktober 2023 
- Start Clubkurse     21. Oktober 2023 
- Sternli/Jugend D Information   07. & 11. November 2023 
- Samichlaus     02. Dezember 2023 
- Swiss Ice Skating Kürtest (Kategorie 1-4) 03. Dezember 2023  
- Sponsorenlauf      20. Januar 2024 
- Clubmeisterschaft    25. Februar 2024 
- Sternlitest     03. März 2024 
- Eisgala      16. März 2024 (Hauptprobe: 15. März 2024) 

 
11. Varia 

• Sabine Baumann macht die Versammlung noch einmal auf den Dreitannencup aufmerksam 
und erwähnt, dass wir auf viele fleissige Helfer und Helferinnen angewiesen sind. Für den 
Kuchenstand benötigt es in diesem Jahr sicher zwei Personen, da wir neben Kuchen auch 
Waffeln anbieten. Die Helfer:innen können sich in die mitgebrachte Liste eintragen. 
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• Die Einladungen für die Generalversammlung wird im nächsten Jahr per Mail versendet. Das 
Protokoll aus dem vorherigen Jahr sowie die Jahresrechnung und das Budget werden dieser 
Einladung direkt angehängt. 

 

• Wortmeldung von Antonia Hagmann:  
Antonia Hagmann möchte allen im Vorstand für ihre Arbeit danken. Es gibt immer viel zu tun 
und sie würden das super meistern. Der Eislaufclub geniesst in der Stadt Olten sowie bei der 
Sportpark AG einen guten Ruf. Wir repräsentieren unser Verein stets, wenn wir an einem 
Anlass eingeladen sind.-> es gibt viel zu tun und sie machen es gut. Sie bedankt sich ebenfalls 
bei den Trainer.innen und den Leiter.innen für ihre tolle Arbeit. 

 

• Wortmeldung Andreas Jäggi: 
Andreas Jäggi wünscht sich, dass wir ihm im Verlauf der Saison mehr Fotos senden für die 
Gestaltung des Bulletins. 

 

• Sabine Baumann bedankt sich bei Ramona für die Gestaltung der Präsentation. Es hat die 
ansonsten eher trockene Materie schön untermalt. Sabine Baumann bedankt sich ebenfalls 
bei der Versammlung für das Erscheinen und wünscht allen eine gute Saison und noch einen 
schönen Abend.  

 
Sabine Baumann schliesst die 92. Generalversammlung des Eislaufclubs Olten um 19.30 Uhr. 
 
 
Olten, den 30. August 2023    Für das Protokoll: 

        
       Ramona Peier 
 
 
 


